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La presidenta del 42 Symposium de AEFI, la Dra. 
Ana Isabel Torres Súarez, nos cuenta cómo bajo el 
lema “Innovación y compromiso” han tratado de 
preparar un programa con el que se abordarán las 
últimas novedades científicas, técnicas y legislativas 
que afectan a la industria biosanitaria bajo el 
compromiso que, como profesionales, tienen con 
la salud de la población

ANA ISABEL  
TORRES SUÁREZ
Presidenta del 42 Symposium de AEFI

"queremos que  
el programa resulte 
lo más atractivo 
posible para cualquier 
profesional  
del sector"

Entrevista
¿Qué puede decirnos del lema escogido “Innovación y 
compromiso”?
Con este lema hemos querido unificar en dos palabras in-
terrelacionadas la realidad de la industria biosanitaria en la 
actualidad. Por un lado, la inquietud y necesidad de inno-
var no solo en productos con un mayor impacto sanitario 
sino también en procedimientos y estrategias más eficaces 
y más respetuosos con el medio ambiente, y, por otro, ese 
compromiso de seguir trabajando para mejorar la salud de 
la población.

¿Qué asunto tratará la conferencia inaugural y quién la va a 
realizar?
En la conferencia inaugural hemos querido abordar un te-
ma que está generando muchas expectativas dentro del 
ámbito sanitario como es el de la inteligencia artificial y 
metadatos en las decisiones de financiación y acceso de 
las nuevas terapias avanzadas. Y nadie mejor para expli-
car el punto de vista de la Administración que D. César 
Hernández García, director general de Cartera Común de 
Servicios del SNS y de Farmacia del Ministerio de Sanidad.

Uno de los temas de lo que se hablará en el 42 Symposium 
es la inteligencia artificial que tan de moda se ha puesto 
hoy en día en nuestra sociedad, ¿qué retos cree que supone 
para la industria farmacéutica?
En efecto, las posibilidades que ofrece la inteligencia ar-
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¿Qué otras actividades paralelas al 
congreso podrán realizar los asistentes 
durante los días 8 y 9 de mayo?
El programa del symposium está dis-
tribuido en 18 mesas que se organi-
zan en 3 salas que funcionarán de 
manera simultánea. Pero, además, 
hemos reservado otra sala para la or-
ganización, en paralelo, de diferentes 
talleres que estamos terminando de 
cerrar. Durante el symposium se ce-
lebrará, también, el tradicional Con-
curso Científico en el que cualquier 
participante podrá presentar sus tra-
bajos en formato póster. Y, por su-
puesto, la Asamblea General de AEFI, 
que tendrá lugar el día 8 por la tarde.

Como presidenta del Comité 
Organizador del 42 Symposium de 
AEFI ¿qué puede decirnos que anime 
a nuestros lectores a asistir a este 
encuentro?
Que es un symposium que tiene mu-
cho que ofrecerles como profesionales 
comprometidos con la salud: podrán 
conocer las novedades y opiniones 
de los principales actores implicados 
en las temáticas de mayor interés en 
la actualidad dentro del sector biosa-
nitario, podrán interrelacionar con 
otros compañeros, contrastando sus 
experiencias y recabando el punto 
de vista de los responsables de las 
entidades reguladoras, podrán es-
tablecer o reestablecer contactos y, 
especialmente para los más jóvenes, 
tener una visión global del sector 
salud en España. El Symposium de 
AEFI será un punto de encuentro de 
todos con el presente y futuro de la 
industria biosanitaria.

tos profesionales de manera que po-
demos afirmar que las mesas van a 
contar con ponentes de reconocido 
prestigio que abordarán las distintas 
temáticas desde diferentes puntos de 
vista.

¿Destacaría alguna novedad respecto 
a otras ediciones?
A parte de la novedad de los temas a 
tratar, destacaría, a nivel organizativo, 
la posibilidad de asistir al symposium 
de forma online, y la organización de 
un taller abierto a todos los estudian-
tes que quieran asistir, con el objetivo 
de que  se acerquen al symposium y 
entren en contacto con las innovacio-
nes en el área biosanitaria y con pro-
fesionales de los diferentes sectores 
implicados (comprometidos, recor-
dando nuestro lema) con la salud de 
la población.

¿Por qué han decidido en esta edición 
dar también la oportunidad de asistir 
de forma online?
Evidentemente se pierde la posibi-
lidad de interrelación que ofrece la 
asistencia presencial, pero pensamos 
que puede ser una opción interesan-
te para profesionales que no tengan 
la posibilidad de desplazarse hasta 
Madrid o de asistir en persona por 
conciliación familiar o problemas de 
agenda, y que de otra forma no po-
drían acceder a las temáticas que se 
tratarán en el symposium. Abrimos, 
así, la posibilidad de asistir a compa-
ñeros que viven fuera de España o 
hispanohablantes de otros continen-
tes, para los cuales el desplazamiento 
no es fácil.

tificial a la industria biosanitaria en 
general van más allá del acceso al 
mercado por lo que este tema esta-
rá presente en diferentes sesiones 
como la dedicada a la innovación en 
productos sanitarios, o el marcado CE 
de aplicaciones informáticas médicas, 
entre otras.

¿Podría hacer un resumen del 
contenido con el que se encontrarán 
los asistentes a esta nueva edición del 
Symposium de AEFI?
Todavía no tenemos cerrado del todo 
el programa, pero ya está muy avan-
zado. Además de las posibilidades 
que ofrece la inteligencia artificial, 
vamos a abordar aspectos relacio-
nados con el desarrollo sostenible 
desde la industria farmacéutica, las 
nuevas normativas a nivel europeo 
y nacional en áreas como Registros, 
Calidad, I+D, Productos Sanitarios, 
etc. y nos ha parecido muy intere-
sante, también, plantear un análisis 
del futuro de la industria biosanitaria 
en general y, en particular, de dis-
tintos sectores como la industria de 
biosimilares, la farmacovigilancia, la 
incorporación de tecnologías nove-
dosas a nivel de fabricación o la me-
dicina de precisión. 

Queremos que el programa resulte 
lo más atractivo posible para cual-
quier profesional del sector.

¿Qué valoración puede hacer de los 
ponentes que participan este año?
A la hora de organizar las diferentes 
sesiones hemos buscado ponentes 
profesionales con una trayectoria 
destacada dentro de los diferentes 
sectores implicados en la temática a 
tratar. Dentro de la Administración 
tenemos ponentes del Ministerio de 
Sanidad, de la AEMPS y de las comu-
nidades autónomas; contamos con 
profesionales de diferentes sectores 
de la industria biosanitaria; con re-
presentantes de asociaciones pro-
fesionales y de pacientes, médicos, 
académicos, etc.

Estamos muy agradecidos por la 
respuesta recibida por parte de es-

"A la hora de organizar las diferentes sesiones, 
hemos buscado ponentes profesionales con una 
trayectoria destacada dentro de los diferentes 
sectores implicados en la temática a tratar"


